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Cotação Dólar - real

R$ 5,38

Cotação eUrO - real

R$ 6,53

Gasolina

R$ 5,55

Diesel comum etanol 

R$ 4,35 R$ 3,53

Temperatura Fechamento

19h 15Máx.: 29º
Min. : 19º
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Bolsonaro cita 
possibilidade de novas 
trocas de comando

Protesto contra 
Bolsonaro tem 
carreata com apenas 
20 veículos

Montes Claros compra 
R$ 440 mil em 
medicamentos para 
farmácias

Câmara Municipal 
forma comissão para 
processo eletrônico

Ruas de acesso ao 
centro do idoso passam 
a ser mão única

Montalvânia e Várzea 
da Palma registiram 
mortes por Covid-19

Governo agiliza processo de 
aquisição de vacinas da 
Índia e da Rússia

Unimontes inicia hoje 
aulas do novo ano 
letivo

Gasolina chega a R$ 5,46 em 
Montes Claros com novo 
aumento

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros anuncia ano letivo a 
partir de 1º de março

CIdAde 12

O preço da gasolina chegou aos R$ 5,46 ontem, em Montes Claros, para pagamento a vista, em razão do aumen-
to determinado pela Petrobrás na quinta-feira passada. O preço médio do produto ficou em R$ 5,389 em vários 
postos da cidade, desde sábado. Com isso, os montes-clarenses passaram a pagar em média R$ 0,23 mais caro pelo 
litro da gasolina. Se comparado o maior preço, o aumento é de R$ 0,31. O empresário Gustavo Xavier, do ramo de 
combustí�vel, tinha alertado que poderia chegar até aos R$ 5,50. 

O partidos de esquerda enfrentaram a fina 
chuva que ocorreu na parte da manhã de sába-
do, em Montes Claros, para fazerem uma carrea-
ta e motocada pelas ruas da cidade em protesto 
contra o presidente Jair Bolsonaro, por causa do 
aumento do preço do combustível, do retorno 
às aulas; do fim do auxílio emergencial e ainda 
pedindo maior imunização de pessoas contra a 
Covid-19. 

A Prefeitura de Montes Claros comprou 
R$ 439.155,03 em medicamentos para a dis-
tribuição gratuita e manutenção das farmá-
cias do Sistema Único de Saúde, conforme 
extrato 060/2021 publicado pela Comissão 
Permanente de Licitação e Julgamento no pro-
cesso 037/2021 de inexigibilidade de licitação 
007/2021. A justificativa é que cumpriu memo-
rando circular do Estado e a deliberação CIB-
SUS/ MG N° 2.416 de 17 de novembro de 2016 
e o Decreto 3.546 de 20 de julho de 2017.

As ruas que dão acesso ao Centro do Idoso 
do Hospital Universitário de Montes Claros pas-
saram a ser mão única. As ruas Acácia de Paula 
e Primeiro Centenário, onde estão a unidade de 
atendimento ao idoso passa a ser uma via. A equi-
pe de Implantação de Sinalização Viária da MC-
Trans realizou a alteração de sinalização vertical 
urbana nas ruas Acácia de Paula e Primeiro Cen-
tenário, com interseção nas ruas Iraci de Oliveira 
Novaes, Cassimiro de Abreu, Agapito dos Anjos 
e Francisco Versiane Ataíde, no bairro Cândida 
Câmara.

Através da Portaria Nº76/2021 a Câmara 
Municipal de Montes Claros instituiu a Co-
missão para avaliar a implantação do Processo 
Legislativo Eletrônico, diante de compromisso 
assumido pelo presidente Claudio Rodrigues 
de Jesus, para dar transparência a todos atos 
do Poder Legislativo, permitindo que os proje-
tos sejam inseridos no site e dê acesso a popu-
lação para acompanhar a tramitação.

SAÚde 6 SAÚde 6

A Secretaria Municipal de Educação publicou a Portaria SME Nº 
03, no Diário Oficial de Montes Claros, no sábado, com as normas 
para organização do calendário escolar de 2021 das unidades esco-
lares do Sistema Municipal de Ensino, no contexto da Pandemia da 
Covid-19, quando determina que o início do ano letivo será a partir de 
1º de março. As aulas deverão ser iniciadas, pela via remota, a partir 
de 4 de março. No calendário publicado, o ano letivo na Educação 
Infantil será em três trimestres.

edUCAÇÃO 9

edUCAÇÃO 9

SAÚde 6
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Sabemos que instituições 
públicas têm características 
específicas e, em muitas aspec-
tos, uma maior burocracia em 
relação às empresas privadas, 
principalmente em países de 
dimensões continentais como 
o Brasil, com diferentes reali-
dades em cada região do país.  
Prefeituras de grandes cida-
des, secretarias de governo e 
órgãos federais, lidam diaria-
mente com a necessidade de 
prestar serviços a centenas 
de milhares e até milhões de 
pessoas. Neste sentido, a im-
plementação de uma solução 
em inteligência artificial pode 
solucionar gargalos até então 
impossíveis de serem mane-
jados, escalando a prestação 
de serviços públicos e dando 
andamento a procedimentos, 
ampliando índices de satisfa-
ção do cidadão. 

No entanto, ainda há entra-
ves significativos, muito por 
conta de processos burocrá-
ticos de contratação e imple-
mentação dos serviços. No fi-

nal de 2019, mediei um evento 
em São Paulo, que tratou desta 
difícil equação envolvendo 
poder público e inteligência 
artificial. A mesa redonda con-
tou com a participação de José 
Gontijo, diretor de Ciência, 
Tecnologia e Inovação Digital 
na Secretaria de Empreende-
dorismo e Inovação | MCTIC, 
de Tulio Werneck, subsecretá-
rio de Tecnologia da Informa-
ção do Estado de Goiás e de 
Carlos Affonso de Souza, dire-
tor do Instituto de Tecnologia 
& Sociedade do Rio de Janeiro. 

Comecei o debate pedindo 
aos participantes que comen-
tassem como a inteligência 
artificial é vista pelos respec-
tivos órgãos públicos que 
representavam no evento e 
pudemos perceber que ainda 
não chegamos ao ponto de a 
IA ser uma política pública, 
institucionalizada. Mas que 
também evoluímos em rela-
ção a anos atrás, quando a 
inteligência artificial não era 
nem mesmo debatida. Hoje 

existem pessoas especializa-
das e gabaritadas no que diz 
respeito a estas tecnologias 
atuando em diferentes órgãos 
do governo. E pude enxergar 
nestes três participantes do 
painel exatamente este perfil. 

Werneck, do governo de 
Goiás, acredita que seja pre-
ciso que haja uma reeducação 
dos servidores públicos, que 
precisam enxergar de fato a 
inteligência artificial como 
aliada. Na Inglaterra, por 
exemplo, explicou o executi-
vo, a estimativa é que a inteli-
gência artificial corresponda, 
em 2025, a 11% do PIB. “Lá 
eles já transcenderam esta 
visão do senso comum, do 
temor de que um robô roube 
meu trabalho”.

Já Souza, do ITS Rio, men-
cionou o marco civil da inter-
net, um grande avanço neste 
sentido para o Brasil, e tam-
bém a experiência que o Ja-
pão teve com o uso de robôs 
alimentados por inteligência 
artificial para cuidar de ido-

sos, expondo a complexidade 
envolvendo os processos de 
adaptação à interação com 
uma máquina. Era uma alter-
nativa totalmente plausível 
para um país no qual a popu-
lação está cada vez mais idosa 
e, a força de trabalho jovem, 
responsável pelos cuidados, 
a cada ano mais prejudicada 
por problemas de coluna, gra-
ças ao peso que precisavam 
carregar diariamente carre-
gando os pacientes idosos. 
Seria uma alternativa aparen-
temente pertinente, não fosse 
o empecilho de que, depois 
de fazer primeiros testes, sur-
giram protestos por parte dos 
idosos, que passaram a recu-
sar o tratamento automatiza-
do. Ou seja, além de todos os 
outros percalços envolvendo 
serviços públicos e inteligên-
cia artificial, ainda existem os 
desafios culturais que, longe 
de serem exclusivos à idosos, 
comumente provocam resis-
tência por parte de pessoas, 
de todas as idades e perfis. 

A ministra da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos, Dama-
res Alves, falou sobre as principais realizações da pasta no ano de 
2021 e as previsões para este ano. Entre as novidades estão a inten-
sificação do combate à violência contra a mulher, com a implantação 
do Plano de Enfrentamento ao Feminicídio, prevista para o início de 
março. De acordo com Damares Alves, só no ano passado, o Ligue 
180 registrou aumento de 39% no número de denúncias de violência 
contra mulher.   Segundo a ministra, também faz parte do combate 
à violência doméstica a ampliação da rede de Casas da Mulher Brasi-
leira, lugar que reúne diversos serviços de proteção como delegacia, 
psicólogos e acolhimento para quem foi vítima de violência. De acor-
do com Damares, hoje o Brasil possui apenas 7 espaços como esse 
e a meta é criar 27 novos centros ainda este ano. A ministra fez um 
apelo às mulheres vítimas de violência: “Nos procurem. Nós vamos 
até vocês”. (Agência Brasil)

PROJETO PRESERVA A MEMóRIA DO ROCk AND ROLL EM MONTES 
CLAROS

Com o objetivo de preservar a memória do rock and roll e con-
tribuir com a produção cultural e o registro da história desse gênero 
musical em Montes Claros e região, o War Pigs Rock Bar criou o Proje-
to Moc Hell Acervo Rock. A iniciativa conta com o apoio da Prefeitura 
e da Lei Aldir Blanc e tem a intenção de reunir documentos, dados, 
fotos, objetos e vídeos que remetam a lembranças do ritmo rock and 
roll na cidade. Esse acervo ficará exposto e catalogado em um local 
criado para esse fim chamado Casa do Rock de Moc, um espaço cul-
tural de agregação da cultura rock metal, pop e blues, localizado no 
piso superior do War Pigs Rock Bar. 

 
PONTE ANTIGA PASSA POR DUPLICAçãO PARA 
OFERECER MAIS SEGURANçA à POPULAçãO

 
A Prefeitura de Montes Claros continua executando as obras de 

construção do Complexo Viário João XXlll. Na sexta-feira, 19, a em-
preiteira responsável realizou a demolição de parte das laterais de 
concreto para a colocação de armação de ferragens, como parte das 
obras de duplicação da ponte localizada no cruzamento das avenidas 
João XXlll e Deputado Esteves Rodrigues (Sanitária). As vigas metá-
licas que serão instaladas na ponte já estão no local e em breve se-
rão colocadas nas bases de sustentação de concreto. As duas novas 
pontes do complexo (uma em frente ao restaurante Companhia do 
Churrasco, e a outra ao lado do Mercado Municipal Christo Raeff ) já 
estão prontas e liberadas para o tráfego de veículos.

Uma palestra sobre preservação ambiental e geração de renda 
para as famílias que vivem da coleta seletiva, além de um curso de 
produção de sabão sustentável utilizando óleo de cozinha, através do 
projeto “Recicla aos Montes”, implantado pela Prefeitura de Montes 
Claros e executado pela Secretaria Municipal de Serviços Urbanos, 
com apoio do Ministério Público de Minas Gerais e parceiros da so-
ciedade civil organizada. De acordo com a presidente da Associação 
de Moradores do bairro Guarujá e coordenadora do projeto de coleta 
seletiva porta a porta, Denise Aguiar, o apoio da Prefeitura de Montes 
Claros tem sido fundamental na valorização e fortalecimento do cata-
dor por meio da reciclagem.

GUSTAVO PeReZ
dIReTOR exeCUTIVO dA MTM TeCnOLOGIAGoverno Mobile: um caminho 

eficiente e necessário para o Brasil

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Com mais de um smartpho-
ne por habitante, o Brasil é 
hoje um dos países mais co-
nectados do planeta no que 
se refere à quantidade de ce-
lulares. Estamos no topo dos 
rankings que avaliam o tempo 
de navegação na Internet e o 
número de aplicativos baixa-
dos em lojas on-line. Em sín-
tese, estamos fazendo quase 
tudo com nossos dispositivos 
inteligentes: agendamos e 
consumimos serviços, agiliza-
mos atendimentos, pagamos 
contas, estudamos, checamos 
notícias e muito mais. A como-
didade oferecida pelas novas 
tecnologias tem facilitado inú-
meros aspectos de nossas vi-
das e deve também simplificar 
nosso relacionamento com o 
governo.

A Transformação Digital 
dos processos governamen-
tais, porém, ainda está bas-
tante aquém do que seria re-
comendável e esperado. De 

acordo com dados do próprio 
Governo Federal, apenas 700 
dos 1.800 serviços oferecidos 
no portal oficial, hoje, são 
totalmente digitais. A mo-
dernização do setor público, 
nesse quesito, tem enfrentado 
desafios como a burocratiza-
ção dos processos e a óbvia 
dificuldade de se modernizar 
uma infraestrutura imensa 
e antiga, que se ramifica por 
todo o território nacional. 
Esses números são modestos 
quando avaliamos os serviços 
digitais oferecidos nas esferas 
estaduais e municipais.

A inclusão de ferramentas 
mais modernas e inteligentes 
é uma demanda urgente para 
nosso País. Em uma era cada 
vez mais marcada pela hiper-
conectividade, a adoção de 
aplicações móveis inovadoras 
pode ajudar muito no desen-
volvimento social e econômi-
co do Brasil - e não somente 
para alinhar as ações gover-

namentais com as tendências 
mundiais.

O uso de soluções mobi-
le pela área pública é uma 
questão necessária para mo-
dernizar e melhorar o relacio-
namento do governo com os 
cidadãos e ampliar o acesso 
aos serviços. Hoje, mais de 
78% dos brasileiros conecta-
dos à Internet usam aplicati-
vos móveis de forma regular 
durante o dia - e poderiam ser 
amplamente beneficiados com 
uma postura mais moderna e 
digital do governo. Estamos 
falando de inovações com o 
potencial de agilizar a entre-
ga de serviços e informações 
essenciais para o dia a dia da 
população. As aplicações mó-
veis diminuirão o tempo que 
as pessoas precisam esperar 
para terem o suporte públi-
co – e isso, por si só, já é um 
importante motivo para que 
os gestores públicos avancem 
nessa jornada.

Além disso, a inserção de 
apps públicos também repre-
sentaria vantagens para a ad-
ministração governamental. 
Do ponto de vista operacio-
nal, a implantação de novas 
formas de prestação de ser-
viços, com ferramentas mais 
alinhadas ao panorama móvel 
de acesso à Internet, ajudaria 
o setor público a otimizar a 
integração das informações, 
gerar melhor controle de da-
dos e, principalmente, reduzi-
ria o custo de atendimento ao 
público. Segundo estimativas 
divulgadas pelo Governo Fe-
deral, por exemplo, estudos 
internacionais realizados no 
Canadá, no Reino Unido, na 
Noruega e na Austrália de-
monstram que o custo de um 
serviço prestado de forma on
-line é até 97% menor do que 
um atendimento presencial, 
além de contribuir para o au-
mento da percepção de quali-
dade por parte do cidadão.

Oportunidades, entraves e estratégias 
envolvendo o uso de inteligência 
artificial no serviço público

Vivemos uma era em que a 
exigência por respostas rápidas 
é inquestionável. Não por aca-
so, pesquisas apontam que o 
WhatsApp é a terceira rede so-
cial mais usada no mundo, com 
mais de 1,5 bilhão de usuários 
– se considerarmos outros co-
municadores instantâneos, ve-
remos que nenhum outro tipo 
de aplicativo de mídia social é 
tão popular no planeta. Nesses 
tempos, portanto, os mensagei-
ros on-line são um ativo de co-
municação acima de qualquer 
disputa.

O problema, porém, é que 
estes Apps não estão imunes às 
ameaças e aos riscos do ambien-
te digital. Na verdade, podemos 
dizer que o WhatsApp – quando 
mal gerenciado – pode ser uma 
grande porta para ataques ma-
liciosos voltados ao roubo ou 
sequestro de dados pessoais e 

das operações. De acordo com 
pesquisas do mercado, os apli-
cativos de conversas têm sido 
um dos principais alvos de ten-
tativas de golpes e fraudes, com 
envios de links falsos e malwa-
res.

Por isso mesmo, é essencial 
que as empresas tenham aten-
ção ao uso dessas soluções, 
buscando práticas e recursos 
que, de fato, agreguem mais 
segurança à rotina de utilização 
de smartphones, computado-
res e redes. O objetivo deve ser 
sempre otimizar a experiência 
dos usuários, sem abrir mão do 
controle das atividades e da in-
tegridade das informações.

É importante que os líderes 
de negócios estejam atentos a 
este ponto, pois, hoje, a adoção 
de ferramentas de comunicação 
instantânea é uma ação muitas 
vezes negligenciada, vista como 

um sistema à parte da operação 
das empresas. Com a expansão 
das ações de BYOD (Traga seu 
próprio dispositivo, da tradu-
ção de Bring Your Own Device, 
em inglês) e a flexibilização dos 
ambientes de trabalho, é natu-
ral que os colaboradores usem 
seus smartphones, tablets e no-
tebooks conectados à rede cor-
porativa para acessar o WhatsA-
pp e outros aplicativos pessoais.

Nesse cenário, vale destacar 
que estudos globais indicam 
que mais de dois terços dos dis-
positivos móveis em atividade 
não contam com soluções de 
segurança instaladas. Ou seja: 
eles podem ser muito mais facil-
mente invadidos ou clonados, 
gerando uma enorme chance 
de roubo de dados.

Outro ponto de atenção é 
que as redes de conversa tam-
bém se transformaram em gran-

des fontes de informação. De 
acordo com relatórios especia-
lizados, mais de 80% dos brasi-
leiros utilizam a plataforma de 
mensagens instantâneas do Fa-
cebook como uma forma de re-
ceber ou compartilhar notícias.

Isso abre espaço, entre ou-
tras coisas, para o avanço de 
fake news e, além disso, para 
fraudes e golpes de phishing. 
Assim como em nossas caixas 
de e-mail, somos cada vez mais 
bombardeados por promoções 
e links imperdíveis também 
nos mensageiros instantâneos. 
A diferença, nesse caso, é que 
esses links acabam chegando 
por meio de grupos e contatos 
conhecidos – o que implica 
dizer que é necessário que os 
usuários estejam sempre com 
a atenção redobrada para evitar 
acessos a sites falsos e malicio-
sos.

GUILHeRMe ARAÚJO
dIReTOR de SeRVIÇOS dA BLOCkBITComo as empresas podem aumentar a 

segurança no uso do WhatsApp

Damares alves anuncia 
Plano De enfrentamento ao 

feminicíDio Para março

cataDores De montes claros 
aPrenDem a transformar 
óleo De cozinha usaDo em 

barras De sabão

ROdRIGO SCOTTI
CeO dA nAMA
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Ovo de tartaruga virou viagra?

Agora espia só... Os homens vivem 
estressados e na hora do vamos ver... 
Fica só no ver e eles tentam curar de 
todas as maneiras e ninguém sabe 
quem saiu com essa... De que ovo de 
tartaruga é ótimo para dar sustança e 
o homem voltar a ficar macho... Mas 
os cientistas estão dizendo que isso é 
uma tremenda de uma mentira e que 
deixem as tartaruguinhas em paz... 
Afinal de contas isso é apenas lenda 
que alguém um dia inventou e o povo 
que é mais crédulo do que eu... Ah, 
tatu não bota ovo não, viu?!

 
Tolerância de 10 minutos em 

supermercado

Eita que nunquinha na história da 
nossa gloriosa terrinha do Bananal 
tivemos tantas leis que - na prática 
- pouco resolvem... Espia só os me-
ninos da Assembleia Legislativa está 
aprovando uma lei que pune com 
multa todos os supermercados que 
deixar um cidadão e um cliente es-
perando mais de 10 minutos na fila... 
Oh, minha gente, se realmente essas 
leis pegassem e fôssemos cumpridas 
nós pobres brazuquinhas pobres 
mortais estariam felizes e viveríamos 
muito melhor... Cadê a lei dos 15 mi-
nutos dos bancos? Ela existe... Mas 
não pune e por quê? Simples, minha 
gente, o poderio da merrequinha é 
imbatível e quem manda por cá são 
os banqueiros e pronto.

Tristeza baqueia, mas não mata

Pois então minha gente mais que 

biita... Os médicos e cientistas vieram 
a público agora para dizer que estres-
ses e tristezas de qualquer natureza... 
Até mesmo para quem torce pelo Ti-
minho e comemora vice-campeona-
to, pode estragar um tiquinho... Mas 
não tem poder de levar para a cidade 
dos pés juntos... Então ficar em sua 
house... Não tomar banho... Não co-
mer direito e ainda ficar perturbando 
todo mundo com a tristeza... Não 
vai mais sensibilizar ninguém... Pois 
antes todo mundo dizia que o ban-
zo matava... Ué e matava os negros 
nas senzalas e agora o banzo só deixa 
meio grogue e por isso trate de ficar 
alegre... Conheça a pessoa de Jesus 
Ele sim é alegria.

Musa disse House do povo não é 
cozinha popular

Deixa-me ver se tu entendeste 
direitinho o que eu coloquei no tí-
tulo? Pois muito que bem a musa da 
House do Povo ainda é Maria Hele-
na Lopes e Cotoquinho que assiste 
toda reunião ficou sem entender o 
seu discurso eu entendi muito bem e 
vou te explicar... É que ela disse que 
na House do Povo conhecida mun-
dialmente conhecida como Câmara 
Municipal não tem panelinha... E 
todos trabalham coletivamente todos 
foram eleitos com o mesmo propó-
sito e panelinha só é boa na cozinha 
e não na House do Povo... Deu para 
entender agora? É que os 23 nobres 
Edis lutam conjuntamente para me-
lhorar as condições de vida... Eita, 
menina sabida...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então, minha gente mais que 
biita... Enfim chegou o momento em 
que vamos poder rir um bocado... 
E por isso mesmo vamos também 
oxigenar o nosso glorioso Coqui-
nho com uma bitelona dose de bom 
humor... Afinal, rir ainda é o melhor 

remédio para não dar úlcera e nem 
mesmo ficar rabugento... Tinha um 
cara hiper gozador que chegou para 
o seu colega desempregado e doi-
dinho para arranjar um trampo e 
não estava conseguindo de jeito ne-
nhum... Então ele ficou sabendo que 
seu amigo iria lhe fazer uma oferta 
de trabalho e lá foi ele encontrar o 
amigo... Então você quer mesmo ar-
ranjar um trabalho? Claro que sim... 
Tu sabes onde tem? Sim no Hospital 
das Clínicas... Fazer o quê? Levar 
mingau nos quartos... Oh!

Edil vai para xilindró 
garfando gado

Eita que agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por todas... 
Um edil foi mandado para o xilindró 
depois de ter sido apanhado com a 
mão no chifre... Mas nesse caso não é 
chifre dele não e sim de boi mesmo... 
Ele apanhado garfando o gado alheio 
e pode parar que ele não é de nossa 
Princesinha do Norte não... Eu colo-
co o título e não digo nadica de nada 
para tu ler até o final... Viu como sou 
sabido? Ele é edil na cidade de Bom 
Jesus dos Perdões... Em nossa Prince-
sinha do Norte não tem gente desse 
tipo não... E principalmente com 
edil... Tá doido... Os nossos são Xo-
nados... E não gostam de chifre, né?

Edil vai para xilindró garfando 
gado

Eita que agora mesmo é que eu vi 
a coisa feder de uma vez por todas... 
Um edil foi mandado para o xilindró 
depois de ter sido apanhado com a 
mão no chifre... Mas nesse caso não 
é chifre dele não e sim de boi mes-
mo... Ele apanhado garfando o gado 
alheio e ele atende pelo nominho 
de José Fernando (PV) e pode parar 
que ele não é de nossa Princesinha 
do Norte não... Eu coloco o título e 
não digo nadica de nada para tu ler 
até o final... Viu como sou sabido? 
Ele é edil na cidade de Bom Jesus 
dos Perdões... Em nossa Princesinha 
do Norte não tem gente desse tipo 
não... E principalmente com edil... 

Tá doido! Os nossos são Xonados... 
E não gostam de chifre, né?

Tadinho um menino cai na fossa 
por causa da irmã

Eita que os valores estão mesmo 
mudados... Nada mais me surpreen-
de... Espia só... Um menino de 12 
anos ficou na fossa por causa da sua 
irmã de 12 aninhos e vou explicar... É 
que a danadinha ficou com raiva do 
irmão por alguma razão e combinou 
com outros dois coleguinhas do mal 
para dar uma lição no irmão... E o 
que fizeram? Pegaram o menino de 
12 aninhos... Amarraram e jogaram 
ele dentro da fossa... Isso mesmo... O 
deposito de bosta... Ainda bem que 
o menino não foi para a cidade dos 
pés juntos... Saiu todo fedido... Mas 
vivo... Os três “demenores’ foram 
apreendidos... E o menino curtiu por 
um bom tempo a fossa por causa da 
irmã não foi incesto.

Ciência reconhece terceiro sexo

Pois muito que bem... Não precisa 
ficar jogando purpurina e dando griti-
nhos e rodopiando na sala que isso não 
te diz respeito... Eu disse que a ciência 
na Austrália reconhece que existe o 
sexo masculino... Feminino que não 
é o seu caso em nenhum dos dois e 
agora o sexo neutro que também não 
te diz respeito... Eu explico... É que 
os cientistas disseram que tem gente 
que nasce sem a menor vontade se ser 
homem ou mulher e sem nenhum de-
sejo sexual... Pois como tu vês, tu não 
te encaixa em nenhum dos casos... 
Os meninos excessivamente alegres e 
menininhas dos pezinhos ligeiramente 
grandes ainda continuam fora...  

Montei no Porco
Pois então, minha gente mais que 

biita... Nesse exato momento eu vou 
picar a mula... Deitar o cabelo... Cair no 
capinado... Enfim ir embora mesmo... 

Mas não se preocupe que amanhã eu 
estarei de volta se Deus quiser... E não 
faça nadica de nada que venha a se 
arrepender depois... Pois não estarei 
por perto para acudir você e, por favor, 
lembrem-se: “Quem subiu aos céus, 
somente um, o que lá desceu, Jesus”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Nossas autoridades, 
que deveriam equipar e pagar melhor 
os nossos conselheiros tutelares que 
prestam um relevante serviço... Vamos 
reagir... Do jeito que está não dá... Xô, 
coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A equipe que 
empresta seu talento para o melhor 
Barzinho e restaurante das Minas Ge-
rais: o Mapa de Minas... São competen-
tes e em especial o jovem empresário 
Tancredo Macedo, que é conhecido na 
Europa e na Sanitária como Dui... Que 
competência sobra... Sucesso, nobre 
guerreiro... Fui!

Foto da Semana

Parlamentar quer agilidade nas 
obras do Mercado
VALDEMAR SOARES

O vereador Marcos Nem disse 
que as obras do Mercado Central, 
que já foi um ponto turístico da 
cidade, devem ser retomadas, 
pois o local sempre atraía turistas 
e os moradores da cidade, mas 
nos últimos anos tem sido com-
pletamente abandonado pelas 
administrações, que não se pre-
ocuparam em fazer uma obra de 
qualidade para voltar a atrair as 
pessoas para fazer compra. 

O parlamentar disse que agora 
o prefeito Humberto Souto, que 
tem mudado o aspecto da cida-
de, poderá fazer essa importante 
obra. Lembrou o vereador que o 
deputado Tadeuzinho já liberou 

parte do dinheiro que se encon-
tra na Caixa Econômica e pode 
iniciar a obra, sendo que a secre-
taria responsável pode dar uma 
resposta à população. “O mer-
cado hoje é um local de perigo 
e para se ter uma ideia do grave 
problema de saúde que se cons-
tituiu aquele local, 72% das pes-
soas que trabalham naquele local 
tiveram dengue, pois lá existem 
seis grandes caixas d’água que a 
prefeitura não se preocupou de 
colocar sequer uma tampa para 
evitar a procriação do mosquito 
Aedes egyps. Eles exigem isso da 
população, mas deveriam dar o 
exemplo. Se a vigilância sanitária 
for ao Mercado, com certeza vai 
interditar, pois está sujo, mal cui-

dado e pouco fiscalizado”.
“Não dá para ficar como está, e 

nós legisladores queremos saber 
quem são os responsáveis pelo 
serviço não andar e por estar na-
quele completo estado de aban-
dono”. 

Disse ainda o parlamentar que 
vai pedir a transformação de uma 
das reuniões de quinta-feira para 
transformar em audiência pública 
e assim vamos obter as respos-
tas com a presença do secretário 
responsável, representantes dos 
comerciantes do Mercado, popu-
lação e a Câmara. “O povo tem o 
direito de saber o que anda acon-
tecendo, pois é preciso que a pre-
feitura dê agilidade ao serviço em 
favor da população”.

A demissão de Roberto Cas-
tello Branco da presidência da 
Petrobras não objetiva permitir 
ao governo a intromissão na po-
lítica de preços da petroleira, vá-
rias vezes negada pelo presiden-

te Jair Bolsonaro. O executivo 
selou a sua sorte ao desdenhar 
do impacto dos quatro aumen-
tos nos preços dos combustíveis 
somente este ano. Bolsonaro 
optou por divulgar a demissão 

somente pelas 19h de sexta (19), 
quando as bolsas no Brasil, nos 
EUA e na Europa já estavam fe-
chadas. 

A informação é da Coluna 
Cláudio Humberto, do Diário do 

Poder. A declaração “eu aumen-
to preços, nada tenho a ver com 
caminhoneiros”, de Castello 
Branco, foi considera uma pro-
vocação de natureza política. O 
executivo demitido sabe que só 

não houve greve de caminho-
neiros, que poderia arruinar o 
País, graças ao empenho pessoal 
de Bolsonaro. Em sua live, Bol-
sonaro avisou que a afirmação 
do executivo provocaria “con-

sequência”. Sua demissão já es-
tava decidida. Para concretizar 
a demissão na Petrobras, o pre-
sidente conversou com o minis-
tro Paulo Guedes (Economia), a 
quem Castello Branco é ligado.

Presidente esperou fechamento das 
bolsas para anunciar troca na Petrobras

Humberto Martins conduzirá inquérito para 
apurar tentativa de intimidar ministros do STJ

O ministro Humberto Martins, 
presidente do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), determinou a ins-
tauração de inquérito para apurar a 
suposta tentativa de intimidação e 
investigação ilegal de ministros da 
Corte, bem como de violação da in-
dependência jurisdicional dos ma-
gistrados. O inquérito se debruçará 

sobre as hipóteses levantadas após 
a divulgação de mensagens troca-
das entre procuradores ligados à 
Operação Lava Jato e apreendidas 
no âmbito da Operação Spoofing. 
E será conduzido, sob sigilo, pelo 
ministro Humberto Martins. No dia 
5 deste mês, o presidente do STJ já 
havia solicitado à Procuradoria-Ge-

ral da República (PGR) a apuração 
na esfera criminal, e ao Conselho 
Nacional do Ministério Público 
(CNMP), a apuração no nível admi-
nistrativo, da conduta dos procura-
dores. 

As mensagens apreendidas no 
âmbito da Operação Spoofing ti-
veram o sigilo levantado pelo re-

lator da ação no Supremo Tribunal 
Federal (STF), ministro Ricardo 
Lewandowski. 

Segundo informações publica-
das pela imprensa com base nas 
mensagens, os membros do Minis-
tério Público teriam sugerido pe-
dir à Receita Federal uma análise 
patrimonial dos ministros que in-

tegram as turmas criminais do STJ, 
sem que houvesse, para tanto, au-
torização do STF. A instauração do 
inquérito pelo ministro Humberto 
Martins foi baseada no artigo 21, 
inciso II, do Regimento Interno 
do STJ (atribuição do presidente 
para velar pelas prerrogativas do 
tribunal) e no artigo 58, parágrafo 

1º, do normativo (instauração de 
inquérito). 

O artigo 58 do Regimento do 
STJ tem redação idêntica ao artigo 
43 do Regimento Interno do STF, 
cujo conteúdo foi declarado cons-
titucional pela Suprema Corte ao 
julgar a ADPF 572/DF, de relatoria 
do ministro Edson Fachin.

Hoje, abrilhantando a nossa coluna, duas meninas biiitas: Rosy (esposa do meu colegui-
nha Valdemar Soares) e Jaqueline, que colheram belas flores do jardim das aboborei-
ras... Feliz aniversário, meninas amadas e queridas... Sucesso, nobres guerreiras. FUI!
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Protesto contra Bolsonaro tem 
carreata com apenas 20 veículos

Em discurso, Bolsonaro 
cita possibilidade de 
novas trocas de comando

GIRLENO ALENCAR 

Os partidos de esquerda en-
frentaram a fina chuva que ocorreu 
na parte da manhã de sábado, em 
Montes Claros, para fazerem uma 
carreata e motocada pelas ruas da 
cidade em protesto contra o presi-
dente Jair Bolsonaro, por causa do 
aumento do preço do combustível, 

do retorno às aulas; do fim do au-
xílio emergencial e ainda pedindo 
maior imunização de pessoas con-
tra a Covid-19. O ato reuniu 18 
carros e duas motos e os organiza-
dores explicam que isso estava sen-
do esperado, por causa da chuva. 
A concentração ocorreu na praça 
Itapetinga, no bairro São João, e 
apenas a vereadora Iara Pimentel, 

do PT, compareceu. Os vereadores 
Daniel Dias, do PCdoB e Marlus 
Mendes, do PT, além dos depu-
tados Paulo Guedes e Leninha 
Souza deixaram de comparecer. A 
assessoria da deputada participou 
do ato, mas alegou que ela estava 
acompanhando o irmão em exa-
mes. Dessa vez nenhum apoiador 
de Paulo Guedes foi ao evento.

Esse foi o segundo ato neste 
ano, pois em 23 de janeiro ocorreu 
o primeiro, com a concentração 
saindo da praça Frei Beato kool, 
do Maracanã. Uma faixa afixada no 
carro de som, sábado, pediu o im-
peachment do presidente Jair Bol-
sonaro. O ato foi organizado pela 
Frente Brasil Popular. O GAZETA 
questionou aos organizadores 

sobre qual a relação do presiden-
te no caso do retorno das aulas e 
eles esclarecerem que caberia ao 
Governo Federal garantir a vacina 
para os professores e alunos, no 
retorno das aulas. Porém, salien-
taram que, nas próximas reuniões, 
analisarão incluir o Estado e o 
Município na pauta da retomada 
das aulas. Os manifestantes saíram 

da praça Itapetinga e desceram a 
avenida Dulce Sarmento, quando 
chegaram a rua Armênio Veloso, 
Carlos Gomes, praça Doutor Car-
los, Doutor Santos e alcançarem a 
Prefeitura. Duas motos-patrulhas 
da MCTrans monitoravam o trânsi-
to. A Polícia Militar mandou duas 
viaturas até a praça, mas não acom-
panhou o ato.

 DIVULGAçAO

GIRLENO ALENCAR

O Presidente da República, 
Jair Bolsonaro, indicou que deve 
realizar novas mudanças em car-
gos do governo. Ao participar 
da cerimônia de formatura de 
alunos da Escola Preparatória de 
Cadetes (EspCEx), em Campinas 
(SP), Bolsonaro disse que precisa 

“trocar as peças que por ventura 
não estejam dando certo”.  

Em discurso, o presidente 
afirmou que há possibilidade de 
mais trocas na semana que vem, 
mas sem detalhes.

A declaração do presidente foi 
feita um dia após ele anunciar a 

troca no comando da Petrobras. 
Na noite de sexta-feira (19), em 
postagem nas redes sociais, Bol-
sonaro compartilhou uma nota 
oficial do Ministério das Minas 
e Energia (MME) que informava 
a indicação do general Joaquim 
Silva e Luna para o cargo de pre-

sidente da empresa. Silva e Luna 
vai substituir Roberto Castello 
Branco, que está no cargo desde 
o início do governo, em janeiro 
de 2019.

Para ocupar a vaga deixada 
por Silva e Luna, que ocupava o 
cargo de diretor-geral brasileiro 

da usina hidrelétrica Itaipu Bina-
cional, Bolsonaro indicou o ge-
neral de reserva do Exército João 
Francisco Ferreira. O anúncio foi 
feito por meio das redes sociais 
do presidente, com uma nota do 
Ministério de Minas e Energia.

A mudança na Petrobras ocor-

re em meio a recentes aumentos 
no preço dos combustíveis e um 
dia depois do governo anunciar 
que vai zerar os impostos fede-
rais que incidem sobre o gás li-
quefeito de petróleo (GLP) – o 
gás de cozinha – e o óleo diesel. 
(Agência Brasil)
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Dílson GoDinho X realização X 
tratamentos X arritmias

O Hospital Dílson Godinho atualmente é o único hospital 
do Norte de Minas a realizar os procedimentos de Estudo 
Eletrofisiológico com Ablação; foram realizados 10 destes 
procedimentos, que foram coordenados pelos médicos Dr. 
Vinicius Pinheiro e Dr. Wallysson Fonseca, com a participação 
de toda equipe do setor de Hemodinâmica do Hospital. No 
mesmo dia, além das ablações também foi realizado um Implante 
de CDI (Cardiodesfibrilador Implantável). Os dois médicos 
responsáveis pela realização dos procedimentos são de Montes 
Claros, mas atualmente residem em São Paulo, cidade onde se 
especializaram. As ablações são procedimentos fundamentais 
para tratamento de pacientes com arritmia, proporcionando 
cura dos sintomas em grande maioria dos casos. O médico Dr. 
Vinicius Pinheiro explicou o que é cada um destes procedimentos 
e para que servem, “a ablação é um procedimento médico 
intervencionista para tratamento de arritmias cardíacas. 
É bem similar ao cateterismo no modo como é realizado.

câmara municiPal X clauDim X aDoção X 
meDiDas X coviD-19

Em virtude da necessidade de adoção de medidas para mi-
tigar a disseminação do coronavírus e prevenção à Covid-19, 
a Câmara Municipal de Montes Claros publicou, a portaria 
nº77/2021, instituindo o teletrabalho (home-office) para os 
servidores da Casa legislativa. Segundo o presidente, vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), a medida visa preservar a saú-
de dos servidores e cidadãos que circulam nas dependências 
da Câmara. “Essa medida foi discutida e aprovada em Plenário, 
por unanimidade, pelos vereadores e vai contemplar apenas as 
atividades que possam ser realizadas remotamente, de forma 
a não gerar prejuízo ou descontinuidade dos serviços”, expli-
ca. Claudim e os colegas têm adotado uma postura elogiável 
no combate ao covid-19, com apoio irresistível ao Executivo e 
agindo de forma rápida e com objetividade. Com essa medida 
a mesa diretora mostra como tem agido de forma exemplar e 
ações técnicas e valorizando o ser humano sem nenhum preju-
ízo para o trabalho.

vereaDores X cobrança X reforma X 
estraDas X rural

os vereadores destacaram a necessidade de reformar pontes e estra-
das na zona rural. O vereador Aldair Fagundes (Cidadania) comentou 
que precisa haver nova dinâmica nos trabalhos de reforma e reparos 
das estradas, como, a finalização nos acabamentos e atenção nos es-
coamentos das águas para evitar transtornos durante o período chu-
voso. Ainda em sua fala, o vereador Aldair comentou que “uma maior 
atenção na solução destes problemas, evitará o retorno nas estradas 
que foram recentemente atendidas”. O vereador Marcos Nem (PSC) 
mostrou a precariedade das estradas de algumas comunidades rurais, 
a exemplo de Copacabana, Miralta e Lajes. De acordo com o parlamen-
tar, existe a dificuldade na locomoção dos moradores destas regiões, 
devido situação das estradas. Em sua fala, o vereador Wilton Dias (PTB) 
cobrou a reforma da ponte de acesso às comunidades de Monte Sião 
e Abóboras. Segundo ele, esse problema vem se arrastando a um ano, 
gerando sofrimento e insegurança para os moradores daquelas regi-
ões. 

licitação X anastasia X teXto X lei X 
alteração

O texto consolidado do Projeto de Lei que altera lei de licitações, 
e que tem como relator o senador Antônio Anastasia, está em fase de 
redação final, sob a responsabilidade da Secretaria Geral da Mesa do 
Senado. Assim que for finalizada a redação, o projeto, que foi apro-
vado no Senado, em substitutivo da Câmara, seguirá para sanção do 
presidente da República. O prazo para ocorrer a sanção é de 15 dias, a 
contar da data em que o texto é enviado ao presidente. Segundo Anas-
tasia, o projeto substitui normas legais já defasadas por uma legislação 
mais avançada e moderna. Entre as novidades, o senador destaca a 
permissão para seguro garantia nas licitações e a criação de um por-
tal nacional de contratações públicas. Anastasia destacou ainda que 
o texto aprovado não se aplica às empresas públicas e sociedades de 
economia mista, que contam com regime próprio de licitação.

arthur lira X comPortamento X ePisóDio 
X isenção X PresiDência

O comportamento de Arthur Lira, Presidente da Câmara, no re-
cente episódio daquele deputado, Daniel Silveira, que foi preso por 
atacar a honra dos Ministros do STF, que mais parece um frango de 
padaria (todo asas, peito e coxas, mas sem pé nem cabeça), revelou 
uma prudência admirável. Não vestiu a armadura dos bolsonaristas 
de carteirinha, que lhe deram uma trucada e passou a botar água na 
fervura, demonstrando um raro equilíbrio, qualidade que vem faltan-
do ao nosso mundo político. Ele não foi à onda das redes sociais, nas 
quais quem mais nos deixa indignado, mais aparece e ganha aten-
ção. Coordenou a reunião que decidiu pela manutenção da prisão do 
ofensor e por isso recebeu aplausos, não pelo resultado da reunião 
e sim pela postura adotada em todo episódio, isento e com muito 
equilíbrio. Lira tem agido sem partidarismo, como o antecessor, e vem 
sendo aprovado.

roDriGo Pacheco X contenção X equilíbrio 
X DesPesas

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, anunciou que 
o Plenário deve votar a PEC Emergencial na próxima semana. 
Relatado pelo senador Marcio Bittar (MDB-AC), o texto prevê 
medidas para o controle do crescimento de despesas obriga-
tórias e para o reequilíbrio fiscal. Segundo Pacheco, a medida 
deve auxiliar na renovação do auxílio emergencial pago a pes-
soas vulneráveis durante a pandemia de coronavírus. “Ficou 
ajustado que, dentre muitos [projetos] que vamos pautar na 
semana que vem, será pautada a PEC Emergencial. O parecer 
será apresentado pelo senador Marcio Bittar de hoje até se-
gunda-feira. A aprovação pelo Senado permitirá, através de 
uma cláusula de orçamento de guerra, uma cláusula de cala-
midade, que se possa ter a brecha necessária para implantar o 
auxílio emergencial” — disse Pacheco.

volta X aulas X Presenciais X conselho 
eDucação 

O retorno das aulas durante a pandemia do novo coronavírus 
ainda é uma discussão entre os profissionais da educação e Prefei-
tura de Montes Claros. Durante pronunciamento na Tribuna da Câ-
mara de Vereadores, a parlamentar Professora Iara Pimentel (PT) 
pontuou as reivindicações do Conselho Municipal de Saúde e dos 
professores da rede municipal e particular em relação ao assunto. A 
prefeitura de Montes Claros publicou decreto que estabelece a volta 
presencial de aulas no município a partir de 4 de março. Através 
da Comissão de Saúde da Câmara, o Executivo acatou o pedido de 
inclusão dos profissionais da educação entre o público prioritário 
do programa de imunização do município. Porém, de acordo com a 
vereadora Iara Pimentel, o Conselho Municipal de Saúde não parti-
cipou da elaboração da decisão do retorno das aulas e que os pro-
tocolos sanitários que serão adotados pelo município, não foram 
aprovados pelo Conselho.
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Montes Claros compra R$ 440 mil 
em medicamentos para farmácias

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Cla-
ros comprou R$ 439.155,03 em 
medicamentos para a distribui-
ção gratuita e manutenção das 
farmácias do Sistema Único 
de Saúde, conforme extrato 
060/2021 publicado pela Co-
missão Permanente de Licita-
ção e Julgamento no processo 
037/2021 de inexigibilidade de 
licitação 007/2021. A justificati-
va é que cumpriu memorando 
circular do Estado e a delibe-
ração CIB-SUS/ MG N° 2.416 

de 17 de novembro de 2016 e 
o Decreto 3.546 de 20 de julho 
de 2017. O contrato foi ratifica-
do em 18 de fevereiro de 2021. 
Isso desafoga as farmácias que 
atendem pelo SUS e acaba com 
a reclamação da falta de medi-
camentos nos postos de saúde.

Com a Acácia Comércio de 
Medicamentos o valor global 
foi de R$ 37.226,92. Com a 
Alfalagos o contrato foi de R$ 
7.199,78. A empresa BH Far-
ma vendeu R$ 17.757,60. A 
Biohosp Produtos Hospitalares 
vendeu R$ 118.339,68. A Bio-

lab Sanus Farmaceutica vendeu 
R$ 5.175,00. A CIMED Indús-
tria de Medicamentos vendeu 
R$ 36.533,48. A Comercial Ci-
rúrgica Rioclarense vendeu R$ 
72.206,63. A Costa Camargo 
Comércio vendeu R$ 37.845,00. 
A Dupatri Hospitalar vendeu 
R$ 5.490,00. A Elfa Medicamen-
tos vendeu R$ 8.738,75. A Med 
Center Comercial vendeu R$ 
24.697,96. A Multifarma Comer-
cial vendeu R$ 5.118,18. A Pra-
ti, Donaduzzi & Cia vendeu R$ 
60.785,25 e a THN Nutrição e 
Saúde vendeu R$ 2.040,80.
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Governo agiliza processo 
de aquisição de vacinas 
da Índia e da Rússia

Montalvânia e Várzea 
da Palma registram 
mortes por Covid-19

O Ministério da Saúde dis-
pensou o uso de licitação para 
compra das vacinas Covaxin, da 
Índia, e Sputnik V, da Rússia. O 
objetivo é dar mais agilidade ao 
processo de aquisição desses 
imunizantes.  

A compra ainda depende da 
aprovação para uso emergencial 

da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa). No total, serão 
disponibilizadas para a popula-
ção 10 milhões de doses da Sput-
nik V e 20 milhões da Covaxin. 
As entregas devem começar em 
março e deverão seguir o seguin-
te cronograma.

Sputtnik V: Março: 400 mil; 

Abril: 2 milhões; Maio: 7,6 mi-
lhões; Total: 10 milhões de doses.

Covaxin: Março: 8 milhões; 
Abril: 8 milhões; Maio: 4 milhões; 
Total: 20 milhões de doses.

O investimento previsto é de 
R$ 639,6 milhões na vacina russa 
e R$ 1,614 bilhão na vacina da Ín-
dia. (Agência Brasil)

Os municípios de Montalvânia e 
Várzea da Palma tiveram uma morte 
cada, conforme dados dos seus bo-
letins municipais. Nos últimos dias a 
região teve 218 casos confirmados, 
com base em informações coletadas 
pelo Jornal GAZETA nos sites da 
Prefeituras. Foram em Bocaiuva (6), 
Janauba (9), Manga (15), Montalvâ-
nia (15), Monte Azul (47), Pirapora 
(38), Salinas (43), Taiobeiras (16) e 
Várzea da Palma (29). O Norte de 
Minas está com 46.982 casos de Co-
vid-19 ao todo, sendo 46.220 casos 
confirmados e 762 mortes.

As  762   mortes  foram em 78 
municipios do Norte de Minas, em 
Águas Vermelhas (3), Bocaiuva (17), 
Botumirim (1), Brasília de Minas 
(5), Buenópolis (6), Buritizeiro 
(16), Capitão Eneas (6), Catuti (2), 
Chapada Gaucha (1), Claro dos 
Poções (3); Conego Marinho (1), 
Coração de Jesus (3), Cristalia (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(6), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (21), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(3), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiai (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2), Itaca-
rambi (6), Jaíba (16), Janaúba (42), 
Januária (18), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felicio (2), Josenopo-
lis (3), Juvenilia (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em  Mamonas (1), 

Manga (7), Matias Cardoso (5), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); Mira-
vânia (1), Montalvânia (14), Monte 
Azul (15), Montes Claros (270), 
Ninheira (2), Nova Porteirinha (2), 
Novorizonte (3), Olhos D’àgua (2), 
Padre Carvalho (3), Pai Pedro (1), 
Pedras de Maria da Cruz (2), Pinto-
polis (1), Pirapora (26), Porteirinha 
(27), Riachinho (2), Riacho dos 
Machados (2), Rio Pardo de Minas 
(3), Rubelita (1), Salinas (24), San-
ta Cruz de Salinas (2), Santa Fé de 
Minas (2),  Santo Antônio do Retiro 
(1), São Francisco (21), São João da 
Lagoa (1), São João da Ponte (14), 
São João das Missões (1), São João 
do Paraíso (14), São Romão (3), 
Taiobeiras (15), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (19), Varzelân-
dia (8) e Verdelândia (3).

Agora são  46.220 casos em Águas 
Vermelhas (133), Berizal (67), Bo-
caiuva (860), Bonito de Minas (14), 
Botumirim (101), Brasília de Minas 
(488), Buenópolis (140), Buritizei-
ro (562), Campo Azul (52), Capitão 
Eneas (221), Catuti (72), Chapada 
Gaúcha (154), Claro dos Poções 
(184), Conego Marinho (62), Cora-
ção de Jesus (252), Cristália (128), 
Curral de Dentro (280), Divisa Ale-
gre (174), Engenheiro Navarro (68), 
Espinosa (663), Francisco Dumont 
(40), Francisco Sá (490), Fruta de 
Leite (44), Gameleiras (220), Glau-
cilândia (41), Grão Mogol (237), 
Guaraciama (24), Ibiaí (47), Ibira-

catu (74), Icaraí de Minas (126), 
Indaiabira (180), Itacambira (52), 
Itacarambi (294), Jaíba (811), Janaú-
ba (2.616), Januária (681), Japonvar 
(108), Jequitaí (93), Joaquim Felício 
(78), Josenópolis (355), Juramen-
to (79), Juvenília (166), Lagoa dos 
Patos (31), Lassance (97), Lontra 
(100) e Luislândia (79).

Tem ainda Mamonas (114), 
Manga (478), Matias Cardoso 
(106), Mato Verde (309), Mirabela 
(211), Miravânia (10), Montalvânia 
(423), Monte Azul (797), Mon-
tes Claros (18.000), Montezuma 
(114), Ninheira (168), Nova Por-
teirinha (140), Novorizonte (49), 
Olhos D’Água (38), Padre Carvalho 
(117), Pai Pedro (63); Patis (96), 
Pedras de Maria da Cruz (138), 
Pintopolis (32), Pirapora (2.470), 
Ponto Chique (66), Porteirinha 
(1.058), Riachinho (180), Riacho 
dos Machados (160), Rio Pardo de 
Minas (415), Rubelita (50), Salinas 
(1.338), Santa Cruz de Salinas (20), 
Santa Fé de Minas (212), Santo An-
tônio do Retiro (84), São Francisco 
(618), São João da Lagoa (51), São 
João da Ponte (326), São João das 
Missões (164),  São João do Pacui 
(7), São João do Paraíso (922). São 
Romão (103), Serranópolis de Mi-
nas (73), Taiobeiras (1.113), Ubaí 
(113), Urucuia (95), Vargem Gran-
de do Rio Pardo (70), Várzea da 
Palma (1.296), Varzelândia (288) e 
Verdelândia (132). (GA)
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Gasolina chega a R$ 5,46 em Montes 
Claros com novo aumento

Chuvas prejudicam coleta de lixo na 
zona rural

TJMG mantém enteado afastado de idoso 
em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR

O preço da gasolina chegou 
aos R$ 5,46 ontem, em Montes 
Claros, para pagamento a vista, 
em razão do aumento determi-
nado pela Petrobrás na quinta-
feira passada. O preço médio do 
produto ficou em R$ 5,389 em 
vários postos da cidade, desde 
sábado. Com isso, os montes-
clarenses passaram a pagar em 
média R$ 0,23 mais caro pelo 
litro da gasolina. Se comparado 
o maior preço, o aumento é de 
R$ 0,31. O empresário Gustavo 
Xavier, do ramo de combustí-
vel, tinha alertado que poderia 
chegar até aos R$ 5,50, se com-
parado o maior preço. O valor 
irritou muitos consumidores, 
que acusam o Governo Federal 
de ter perdido o controle da es-
tatal. Isso foi explorado até mes-
mo pelos partidos de esquerdas, 
em protesto realizado no sábado 
pela manhã em Montes Claros. 
Apesar do Governo ter anuncia-
do o aumento na quinta-feira, 
apenas no sábado é que os pos-
tos de combustíveis da cidade 

As chuvas que estão ocorren-
do em Montes Claros acabaram 
prejudicando a coleta de lixo na 
zona rural do município, pois o 
caminhão compactador respon-
sável por esse serviço esbarrou 
no acesso ao local. O caso foi 
denunciado nas redes sociais 
na quinta-feira e foi confirma-
do pelo secretário municipal de 
Serviços Urbanos, Guilherme 
Guimarães, que é vice-prefeito 
da cidade. Ele justifica que o 
problema foi registrado apenas 
na comunidade de Vaca Morta, 
que fica na estrada entre Santa 
Rosa de Lima e São Pedro da 
Garça e garante que bastando 
melhorar as condições climáti-
cas para retomar o serviço. “No 
entanto, cabe ressaltar que esta 
semana só não conseguimos re-
alizar a coleta de terça-feira nas 

comunidades supracitadas. Na 
segunda e quarta a coleta foi rea-
lizada normalmente” – esclarece 
o secretário.

Montes Claros passou a usar 
neste ano o caminhão compac-
tador e com isso, coleta 30 to-
neladas por semana de lixo na 
zona rural.  Antes, a coleta ocor-
ria com caminhão gaiola, mas o 
secretário Guilherme Guimarães 
explica que ocorreram dois pro-
blemas: isso exigia maior esfor-
ço dos garis, que tinham de fazer 
maior esforço para jogar o lixo 
por cima da gaiola, prejudican-
do no aspecto ergonômico. Alia-
do a isso, por ser um veículo de 
menor porte, muitas vezes exigia 
duas viagens até a comunidade 
rural. Por isso, desde janeiro ele 
pegou um caminhão compacta-
dor da limpeza urbana na cidade 

e colocou na coleta rural.   Para 
esse ano o prefeito Humberto 
Souto já autorizou a implanta-
ção de coleta de lixo rural nas 
comunidades de Lagoa de Frei-
tas, Pedra Preta, Morro Vermelho 
no Portal das Águas.

O secretário Guilherme Gui-
marães lembra que Montes 
Claros coleta em média 270 to-
neladas por dia na cidade e 30 
toneladas por semana na zona 
rural e que uma Comissão de 
Avaliação faz o acompanhamen-
to e fiscalização do serviço. Por 
sinal, anunciou que está sendo 
criado um site para informar o 
horário exato que o lixo será 
coletado em cada ponto da cida-
de, permitindo aos moradores 
acompanharem a prestação do 
serviço e denunciar quando ti-
ver problemas. (GA)

O Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais (TJMG) decidiu pela 
manutenção de uma ordem de 
afastamento de Aureliano Alves 
dos Santos de Joviano Gonçal-
ves dos Santos Filho, que come-
teu maus tratos contra o idoso 
em Montes Claros. O enteado, 
que dividia a casa com o idoso, 
foi acusado de deixá-lo em con-
dições insalubres e de cometer 
pressão psicológica. De acordo 
com o processo, o idoso mo-
rou por um tempo em Brasília 
e, durante esse período, o en-
teado e sua esposa ocuparam 
ilegalmente o imóvel principal. 
Quando retornou, ele foi dei-
xado em um cômodo pequeno 
no mesmo lote. Consta da de-
núncia do Ministério Público 
(MP) que o local era pequeno e 
tinha muito entulho. A denún-
cia aponta, ainda, que o idoso 
também era vítima de violência 
psicológica.

Diante disso, a Vara da Infân-
cia e da Juventude da comarca 
de Montes Claros acatou o pe-
dido do MP e determinou uma 
ordem de afastamento de 50 
metros, impedindo o acusado 
de ter moradia em comum e 

convívio familiar com a vítima. 
O homem recorreu da decisão, 
alegando que o idoso era quem 
estava dificultando a convi-
vência entre eles, dizendo que 
precisava ter um banheiro ex-
clusivo. Disse ainda que as acu-
sações de maus tratos não pro-
cedem, pois, apesar de viverem 
próximos, eram independentes. 
Para o relator, o juiz de direito 
convocado Fábio Torres de Sou-
sa, a medida deve ser mantida. 
A decisão do magistrado teve 
como base o laudo emitido pelo 
serviço social, que atestou que 
havia inúmeros conflitos entre 
as partes, e que a situação so-
cioeconômica do idoso era pre-
cária.

“Logo, não pairam dúvidas 
que restaram demonstrados os 
requisitos da medida protetiva, 
sendo necessário o afastamento 
do apelante do lar, no intuito de 
se assegurar ao idoso absoluta 
prioridade, defendendo sua 
dignidade e seu bem-estar.”, 
afirmou o magistrado. Votaram 
de acordo com o relator os de-
sembargadores Teresa Cristina 
da Cunha Peixoto e Alexandre 
Santiago. A Ação de Afastamen-

to de Agressor foi ajuizada pelo 
Ministério Público de Minas 
Gerais. No provimento, o juízo 
mandou Joviano Gonçalves dos 
Santos Filho ficar distante pelo 
menos 50 metros de distância 
do idoso.  Joviano alega que o 
imóvel é bem pertencente tam-
bém a ele, tendo em vista ser de 
propriedade de sua mãe

Na análise do recurso, o 
juiz explica que restou eviden-
ciado nos autos, exposição do 
Sr. Aureliano Alves dos Santos 
à situação de risco. O Relató-
rio do Centro de Referência 
Especializado de Assistência 
Social (CREAS), efetuado pela 
assistente social Elaine Pereira 
Costa, ressaltou a precariedade 
que vivia o idoso, residindo em 
dois cômodos, dormindo entre 
entulhos, destacando que ele 
vem vivenciando uma pressão 
psicológica, a qual ocasiona 
problemas de saúde.  Aureliano 
foi casado cerca de 30 anos com 
Eva Teixeira dos Santos, sob o 
regime de comunhão universal 
de bens, mas, após o falecimen-
to da esposa há três anos, o en-
teado Joviano e a esposa   Verô-
nica aproveitaram que o idoso 
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repassaram o novo aumento aos 
consumidores.

O funcionário público Jorge 
Oliveira afirma que a consequên-
cia desse alto preço da gasolina 
em Montes Claros é a falta de 
gestão do presidente Jair Bol-
sonaro, que deveria estar reuni-
do com a direção da Petrobras 
e toda equipe econômica para 
analisar os impactos a serem ge-

rados pelo aumento da gasolina. 
Na sua visão, o presidente pode-
ria chamar todos governadores e 
propor um pacto, onde o Gover-
no Federal retira os impostos fe-
derais em caráter definitivo e os 
Estados desistem dos impostos 
estaduais, permitindo um preço 
mais adequado para a gasolina, 
álcool, diesel e gás de cozinha. 
“Não adianta apenas rosnar, pois 

o ditado popular já fala que cão 
que late não morde. Tem é de fa-
zer as coisas acontecerem” – ex-
plica o servidor.

O litro da gasolina nas refina-
rias acumula variação positiva de 
34,78% desde o início do ano, 
enquanto o diesel subiu 27,72% 
no mesmo período. Os analistas 
de mercado destacam que, após 
esse novo reajuste, a companhia 

praticamente fechará a lacuna de 
preços frente o mercado interna-
cional. Esse é o segundo aumen-
to dos combustíveis em fevereiro 
e o terceiro neste ano. Os preços 
médios da gasolina entregue 
às distribuidoras sobem 10,2%, 
para R$ 2,48 por litro. No caso do 
diesel, a alta será de 14,7%, para 
R$ 2,58 por litro. Com a inflação 
nos combustíveis, a Petrobras e o 

governo federal tem sofrido com 
a pressão dos consumidores e do 
mercado financeiro, que defende 
a liberdade de reajuste nos pre-
ços dos combustíveis. Os novos 
preços da gasolina representam 
a paridade entre os preços do-
mésticos e os internacionais, que 
vem subindo forte neste início 
de 2021 com a valorização do 
petróleo.
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esteve em Brasília e se muda-
ram para o domicílio dele, sem 
qualquer autorização. Após a 
mudança, ocuparam a constru-
ção principal do lote, relegando 
o idoso para precário cômodo 
no mesmo lote.

O juiz afirma que a assisten-
te social Elaine Pereira Costa 
ouvida em juízo, afirmou que 
inicialmente esteve no local de-

vido a uma denúncia, contudo 
o próprio   Aureliano esteve no 
órgão de proteção e relatou a 
situação conflituosa com o   Jo-
viano. Ela salientou a efetiva 
melhora de Aureliano após a 
saída de. Joviano.  O laudo so-
cial é conclusivo de que a vítima 
deveria ser acompanhado de 
forma sistemática pelos profis-
sionais do Centro de Referência 

de Assistência Social (CRAS) e 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) de sua área de abrangên-
cia, devido às suas fragilidades 
socioeconômicas e de saúde 
que precisam ser minimizadas 
de forma imediata, através de 
disponibilização de cestas bási-
cas e medicamentos, sob pena 
de comprometer ainda mais 
suas condições de saúde. (GA)
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Estamos no início de um novo tempo. E para real-
mente fazermos valer o novo em nossa vida é preci-
so desenvolver a luz interior de maneira consistente 
e constante. É válido compreender que o ano que se 
findou serviu, além de tudo, de esteio para que neste 
momento estejamos mais fortes, mais preparados para 
conduzir a vida de maneira direcionada e focada em 
realizações e no que é mais importante a cada um de 
nós. Para Oscar Wilde, poeta irlandês, “viver é a coisa 
mais rara do mundo. A maioria das pessoas apenas exis-
te”. A afirmação anterior nos confia que muitos de nós 
vivemos sem sabor e sem gosto, sem experimentarmos 
o amargo e o doce da existência. E por isso é preciso 
agir proativamente e prospectivamente! Diante disso, 
Sigmund Freud, psicanalista austríaco, nos instrui que 

Destaca-se que há uma um dito popular, 
bem conhecido: “faça de sua parte, que Eu 
te ajudarei”. Essa frase não está no livro mi-
lenar bíblico, apesar de muitos pensarem 
que sim. Todavia tal pensamento enseja 
que, quando cumprimos nossa missão aqui 
na Terra, na direção dos nossos objetivos, 
Deus estará a nos observar e ainda assim 
nos auxiliará no cumprimento da missão 
com louvor, com persistência e êxito. 

A COISA MAIS 
RARA DO MUNDO

Michael Stephan da Silva*

(*) Capitão PM 

– Comandante 

da 145ª Cia/10º 

Batalhão PM

Bombeiros socorrem paciente de 
barco em Salinas

Em Montes Claros, uma mu-
lher de 26 anos foi conduzida 
à delegacia após levar o filho, 
de dois anos, para um motel. 
Outras duas mulheres e dois 
homens, que estavam no quarto 
do motel, também foram deti-
dos. A Polícia Militar chegou ao 
local depois de uma denúncia. 
Os policiais entraram no quarto 
após escutar o choro do meni-
no e flagraram as cinco pessoas 
sem roupas. A criança estava no 
colo da mãe.

Segundo a PM, havia um for-
te cheiro de maconha no local 
e eles confessaram ter feito uso 
de drogas. Consta no BO, que a 
mulher contou que é garota de 
programa e levou o filho para 
o motel porque não tinha com 
quem deixá-lo.

Eles foram conduzidos para 
a delegacia de Polícia Civil que 
instaurou um inquérito para in-

vestigar o caso. Em nota, a Polí-
cia Civil informou que a mulher 
apresentou a mesma versão na 
delegacia. “A mãe alegou ser ga-
rota de programa e afirma que 
foi contratada para realizar um 
programa sexual e levou a crian-
ça porque não tinha com quem 
deixar. Como havia outras duas 
mulheres no local, uma delas 
cuidava da criança”.

Ainda segundo a Polícia Ci-
vil, o menino foi submetido a 
atendimento médico e não foi 
constatado “nenhum elemen-
to que sugerisse que ele teria 
sido abusado”. A mãe e os ou-
tros quatro detidos assinaram 
um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO) e foram libe-
rados. Eles foram indiciados por 
uso e consumo de drogas. Até a 
publicação desta reportagem, 
os suspeitos não tinham advo-
gado de defesa.

Boate é fechada por 
extrapolar horário de 
funcionamento

Mulher é detida pela PM após levar filho 
de 2 anos para motel

GIRLENO ALENCAR

Uma boate localizada na 
avenida Governador Magalhães 
Pinto foi fechada na madrugada 
de domingo, em Montes Cla-
ros, por descumprir o Decreto 
Municipal, que delimitava o 
funcionamento do setor até a 
meia-noite. A Polícia Militar e a 
Guarda Municipal foi acionada 
às 3 horas da madrugada, quan-
do constaram as irregularidades 
e o responsável acabou multado 
em 200 Unidades Municipais de 
Referencia, ou seja, R$ 9.160,00 
e o local imediatamente fecha-
do.

Outro flagrante ocorreu em 
sitio nas imediações do Parque 

da Sapucaia, onde foram fla-
grados mais de 290 pessoas em 
festa. A Polícia Militar e a Guar-
da Municipal foram acionados 
por vizinhos. Aquele ponto da 
cidade tem sido bastante usado 
para esse tipo de festa. Várias 
denúncias foram realizadas na 
noite de sexta-feira de eventos 
na área rural e em alguns ba-
res que insistem em desafiar a 
lei desobedecendo os decretos 
municipais. Os responsáveis re-
ceberam multas que chegaram 
a 200 UREFS R$ 9.160,00 e fo-
ram conduzidos a Delegacia de 
Plantão por crime contra a saú-
de pública.  

Com o aumento dos casos 
de Covid-19 em Montes Claros 

a fiscalização pede a população 
que fiquem atentos aos decretos 
quanto as normas para funcio-
namento, pois as casas de festas 
e eventos,  desde que respeitem 
o limite de público de até 30% 
de sua capacidade, com base 
no alvará de funcionamento ou 
projeto aprovado do Corpo de 
Bombeiros de Minas Gerais, res-
peitando-se ainda uma pessoa a 
cada quatro metros quadrados, 
nos espaços fechados, e de uma 
pessoa a cada  dois metros qua-
drados nos locais abertos. A li-
mitação da realização de eventos 
ao horário de funcionamento de 
Lojas de Conveniência, Bares, 
Restaurantes e Similares, nos 
termos do Decreto nº. 4074/20, 

com redação dada pelo Decreto 
nº. 4103/20 até às 23 horas de 
domingo a quinta-feira e às sex-
tas e sábados até a meia noite.

A Defesa Civil Municipal e a 
Guarda Municipal estão moni-
torando as principais ocorrên-
cias de alagamentos em função 
das fortes chuvas que caíram 
sábado na cidade e por isso 
atendeu pedido de moradores 
do bairro Independência. Em 
caso de risco será ofertado aos 
moradores a transferência dos 
mesmos para o abrigo Munici-
pal. Durante a semana a Defesa 
Civil e Corpo de Bombeiros já 
programaram vistorias em vá-
rios locais considerados como 
área de risco.

DIVULGAÇAO

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Na noite de sábado (20), uma 
mulher de 52 anos foi resgatada 
pelo Corpo de Bombeiros após 
ficar ilhada no povoado de Ma-
rimbondo, na zona rural de Sa-
linas. De acordo com os bombei-
ros, a vítima sentiu fortes dores 
no peito, dor de cabeça e a perda 
momentânea de memória, mas 
não era possível encaminhá-la 
para o hospital devido a cheia do 
rio Salinas, que havia deixado a 
moradora sem acesso para a sede 
urbana.

Os bombeiros fizeram a tra-
vessia de equipe do Samu para 
atendimento à vítima. Após os 
primeiros socorridos, a paciente 
e a equipe dos socorristas foram 
atravessados de volta pelo rio. 
Em seguida, a mulher foi enca-
minhada para o Hospital Munici-
pal. A Defesa Civil de Salinas foi 
acionada para fazer mapeamento 
de áreas de risco e o planejamen-
to de ação de proteção de modo 
trazer segurança a comunidade 
atingida pelas chuvas.

“o pensamento é o ensaio da ação”. É preciso estar à 
frente do tempo para não sofrermos uma rasteira dele. 
Ocorre que o ser humano, por vezes, vive de maneira 
passiva, quase inerte, no aguardo de que os seus dese-
jos se tornem realidade sem que possa mover uma pa-
lha. E nós bem sabemos que não é e nunca será assim! 
É possível afirmar que alguns acreditam que ao fazer a 
mesma coisa sempre, terão melhores resultados. Pois 
Albert Einstein já nos alertava que “insanidade é fazer as 
mesmas coisas sempre e esperar resultados diferentes”. 
Não é raro encontrarmos aqueles que agem somente 
por reação. Que por acontecimentos negativos ou ines-
perados se desesperam a refletir, repensar e buscar no-
vas soluções. 

O ideal é que ajamos com antecipação aos aconte-
cimentos! Quando agimos com empreendimento, po-
demos evitar que situações negativas nos abordem e 
nos joguem precipício abaixo. Por isso é tão relevante 
desenvolvermos nossos objetivos e metas de forma es-
pecífica de maneira que nosso caminhar se apresente 
direcionado e com energia concentrada. Estabelecer 
compromisso consigo perante o que se almeja é de 
grande valia. E então não mais viveremos pressionados 
pelas pessoas e coisas, mas em sã consciência criamos 
as nossas pressões e as desenvolvemos de forma estra-
tégica e balanceada. Para o escritor chinês, Lin Yutang, 
“a paz da consciência é o maior de todos os dons. Uma 
pessoa com a consciência limpa não tem motivos para 
temer os espectros”. E quando então projetamos nossas 
obras estamos a trabalhar com a consciência desenvolta 
e de maneira pacífica. E há páginas maravilhosas para 
escrevermos neste novo tempo. Ainda assim, Einstein 
complementa que “viver é como andar de bicicleta. É 
preciso estar em constante movimento para manter o 
equilíbrio”. Quem age, tem poder! Ajamos com luz e 
com poder para fazermos valer a força do coração que 
bate em nosso peito!

"

O caso está sendo acompa-
nhado pelo Conselho Tutelar. O 
colegiado do Conselho Tutelar 

vai decidir quais medidas prote-
tivas serão aplicadas para garan-
tir os direitos da criança.
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A partir de hoje, segunda-
feira (22), professores interes-
sados em participar do proces-
so de convocação para atuar 
em uma das escolas estaduais 
que disponibilizam a educação 
profissional poderão fazer sua 
inscrição em uma das unida-
des que oferecem os cursos. 
As inscrições deverão ser feitas 
presencialmente, sempre obser-
vando as normas e protocolos 
de vigilância epidemiológicas e 
sanitárias de prevenção da co-
vid-19. Os procedimentos para 
inscrição e classificação de can-
didatos constam na Resolução 
SEE nº 4.503, publicada no Di-
ário Oficial.

Conforme a resolução, o 
processo prevê a convocação de 
candidatos ao exercício da fun-
ção de Professor da Educação 
Básica (PEB) Regente de Aulas 
dos componentes específicos 
dos cursos de Educação Profis-
sional Técnica de Nível Médio 
(concomitante e subsequente), 
da Formação Técnica Específica 
do Ensino Médio Integral Inte-

grado (EMII) e Ensino Médio 
em Tempo Integral (EMTI), e 
dos componentes da área do 
5º Itinerário (Preparação Básica 
para o Trabalho e Empreende-
dorismo) do Ensino Médio em 
Tempo Integral (EMTI), ofereci-
dos na rede estadual de ensino.

As inscrições serão realizadas 
por curso técnico de Educação 
Profissional e por área da Prepa-
ração Básica para o Trabalho e 
Empreendedorismo dos cursos 
técnicos do EMTI por unidades 
de ensino. O candidato deverá 
realizar sua inscrição pessoal-
mente ou por procuração na 
unidade de ensino que disponi-
biliza o curso de seu interesse. 
O preenchimento do formulá-
rio de inscrição é de responsa-
bilidade do candidato, mesmo 
quando entregue por procu-
rador. Será permitido ao can-
didato corrigir as informações 
durante o período de inscrição 
e, a cada correção, ele preen-
cherá um novo formulário de 
inscrição, que deverá ser ane-
xado ao anterior. Além disso, 

receberá um novo comprovante 
de inscrição. Todas as informa-
ções prestadas pelo candidato 
no processo de inscrição deve-
rão ser comprovadas no ato da 
convocação.

Os candidatos serão classifi-
cados de acordo com as infor-
mações prestadas no último 
formulário protocolizado na 
escola que irá oferecer o curso 
de Educação Profissional de in-
teresse dos professores. Segun-
do a Resolução SEE nº 4.503, 
as inscrições dos candidatos 
e correção de informações no 
formulário de inscrição serão 
realizadas a partir das 8h de 
segunda-feira (22/2) e termina-
rão às 14h de sexta-feira (26/2). 
Entre 26/2 e 2/3 será processa-
da a classificação do candidato. 
Já a divulgação da listagem de 
classificação está prevista para 
o dia 2/3, a partir das 15h, na 
unidade de ensino em que o 
interessado realizou sua inscri-
ção.

O período de protocolo do 
recurso pelo candidato contra 

Montes Claros anuncia ano letivo a 
partir de 1º de março

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Edu-
cação publicou a Portaria SME Nº 
03, no Diário Oficial de Montes 
Claros, no sábado, com as normas 
para organização do calendário 
escolar de 2021 das unidades es-
colares do Sistema Municipal de 
Ensino, no contexto da Pandemia 
da Covid-19, quando determina 
que o início do ano letivo será a 
partir de 1º de março. As aulas 
deverão ser iniciadas, pela via re-
mota, a partir de 4 de março. No 
calendário publicado, o ano letivo 
na Educação Infantil será em três 
trimestres. Dias 1º de março, 1º de 
junho e 9 de setembro. O Ensino 
Fundamental dos anos iniciais e 
anos finais será em quatro bimes-
tres, de 1º de março, 11 de maio, 
19 de julho e 2 de outubro. A Edu-
cação de Jovens e Adultos /EJA no 
primeiro semestre será dia 1º de 
março e 11 de maio e o segundo 
semestre dias 20 de julho e 2 de 
outubro, com cada semestre divi-
dido em duas etapas.

A secretária Rejane Veloso afir-
ma que esse Calendário Escolar 
para o ano letivo de 2021 prevê 
200 dias letivos para Educação In-
fantil e Ensino Fundamental, com 
carga horária anual de: 800 ho-
ras para a Educação Infantil e de 

833,20 horas para os anos finais, 
de 6º, 7º, 8º e 9º anos. A Educa-
ção de Jovens e Adultos – EJA será 
de 100 dias letivos por semestre e 
400 horas por semestre letivo para 
o primeiro segmento. O segundo 
segmento terá 433:20 horas por 
semestre letivo. Porém, seguindo 
a Lei Federal 14.040/ 2020 é dis-
pensada, em razão da pandemia 
da COVID-19, a obrigatoriedade 
de cumprimento dos 200 dias leti-
vos nas escolas em todo território 
brasileiro, desde que observado o 
cumprimento da carga horária.  

Considera-se dia letivo aque-
le em que professores e alunos 
desenvolvem juntos atividades 
presenciais e não presenciais de 
ensino e de aprendizagem ou 
outras programações didáticope-
dagógicas, planejadas pela escola, 
independente do local onde sejam 
realizadas. Os dias escolares são 
aqueles destinados à realização 
de capacitação de professores, re-
alização de conselhos de classe, 
assembleias do colegiado, reuni-
ões administrativas, entre outras 
que não envolvam a presença de 
alunos. Os dias escolares deverão 
ser comuns a todas as escolas, des-
tinados a planejamento, reuniões, 
estudos de recuperações finais 
com os estudantes e formação 
continuada dos profissionais das 

DIVULGAçAO

DIVULGAçAO

DIVULGAçAO

Unimontes inicia hoje aulas do novo 
ano letivo

Estado recebe a partir de hoje inscrição 
de professores

escolas, estabelecidos em função 
do Projeto Político Pedagógico – 
PPP da Unidade de Ensino, ou seja, 
quantos dias forem necessários.

As Matrizes Curriculares do bi-
ênio 2020/ 2021 têm por objetivo 
subsidiar a produção de atividades 
pedagógicas complementares que 
auxiliarão a secretaria e as unida-
des escolares a garantirem a con-
tinuidade da aprendizagem dos 

estudantes no âmbito municipal 
durante o período de distancia-
mento social causado pela pande-
mia. O Calendário Escolar poderá 
adequar-se às peculiaridades lo-
cais, inclusive climáticas e econô-
micas, desde que aprovado pela 
Secretaria Municipal de Educação 
– Coordenadoria de Organização 
e Inspeção Escolar. O Calendário 
Escolar em 2021 deverá constar os 

indicadores fixos de férias escola-
res de 4 a 21 de janeiro; início do 
ano escolar de 22 a 26 de feverei-
ro; início do ano letivo em 1º de 
março; término do ano letivo em 
16 de dezembro e término do ano 
escolar em 18 de dezembro.

Deverão constar no Calendário 
Escolar 45 dias entre férias e re-
cessos para o professor, conforme 
Lei 3.176/2003 – Estatuto, Plano 

de Cargos e Remuneração do Ma-
gistério do Município de Montes 
Claros, sendo eles de 1º a 19 de 
fevereiro; 1º de abril; 4 de junho; 
26 a 30 de julho; 6 de setembro; 11 
e 13 a 15 de outubro; 1º de novem-
bro e de 20 a 31 de dezembro. Os 
dias 4 de junho, 6 de setembro e 1º 
de novembro, a critério da unida-
de escolar, poderão ser utilizados 
como recesso ou dia letivo.

Tem início hoje o ano letivo 
de 2021 na Universidade Es-
tadual de Montes Claros, que 
manterá o sistema remoto, para 
os 12.005 alunos matriculados 
nos 66 cursos regulares, sen-
do 8.590 alunos nos 66 cursos 
regulares, incluindo três cur-
sos de tecnólogos, ministrados 
no campus-sede e nos demais 
campi e os outros em cursos 
técnico-profissionalizantes e 
de Educação a Distância (EaD), 
pós-graduação Lato sensu e 
pós-graduação Stricto sensu 
(mestrados e doutorados). Des-
de março de 2020 que as aulas 
presenciais foram suspensas em 
toda Unimontes. Por medidas 
de segurança, as aulas seguirão 
pelo sistema remoto, diante do 

cenário ainda persistente da 
Pandemia do Novo Coronavírus 
(Covid-19).

A Universidade criou o novo 
hotsite: www.unimontes.br/vol-
taasasulas2021, que oferece à 
comunidade acadêmica uma sé-
rie de recomendações, notícias, 
depoimentos e publicações ofi-
ciais sobre os procedimentos 
no retorno às atividades letivas. 
Os materiais também serão re-
percutidos nas redes sociais ofi-
ciais da instituição, assim como 
em seu site oficial. A proposta 
contribui para o acesso mais 
amplo da informação, especial-
mente por parte dos alunos, so-
bre os procedimentos no retor-
no às atividades letivas como, 
por exemplo, a disponibilidade 

dos quadros dos horários de ati-
vidades remotas previstas neste 
primeiro semestre de cada um 
dos cursos oferecidos pela Uni-
montes. Os alunos podem aces-
sar a seção de comunicados do 
site oficial: www.unimontes.
br/comunicacao/comunicados/.
com. 

As informações disponibili-
zadas têm como base as deci-
sões dos conselhos superiores, 
da gestão superior e dos cole-
giados, devidamente alinhadas 
com o cumprimento dos pro-
tocolos de biossegurança e das 
determinações do Governo do 
Estado neste período de pan-
demia – por meio do Programa 
Minas Consciente e dos decre-
tos oficiais. (GA)

a classificação contará a partir 
das 15h de 2/3 e vai até 3/3, no 
mesmo horário. A manifestação 
deverá ser feita na escola em 

que o candidato se inscreveu. A 
resposta aos candidatos dos re-
cursos impetrados será divulga-
da no dia 4/3, a partir das 14h. 

A classificação final da listagem 
de classificação por curso tam-
bém acontecerá no dia 4 de 
março. (GA)

A Superintendência Regional

As aulas
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Lorena Improta usa vestido de noiva 
‘leve e marcante’ em casamento com 
Léo Santana.

João Vicente de Castro declara estar ‘a 
fim’ de Sarah, do ‘BBB21’, e movimenta 
web

Lorena Improta e Léo San-
tana se casaram neste sába-
do (20) em uma cerimônia 
intimista na casa do casal, 
em Salvador, na Bahia. Os 
artistas, que já viviam jun-
tos, trocaram alianças em 
uma cerimônia civil cheia 
de emoção.

Lorena Improta e Léo Santana 
se casaram neste sábado (20) em 
uma cerimônia civil na casa do 
casal, em Salvador, na Bahia. Por 
causa da pandemia do Coronaví-
rus, os artistas optaram por uma 
celebração intimista, apenas com 
a presença de familiares mais pró-
ximos. “Infelizmente não pudemos 
comemorar como gostaríamos, 
com uma grande festa, com show, 
todos os nossos amigos queridos 
reunidos, com uma cerimônia reli-
giosa, lua de mel... Mas agora que 
estamos oficialmente casados, es-
tou cada dia mais apaixonado pela 
minha agora esposa”, derreteu-se o 
cantor ao colunista Hugo Gloss. A 
união foi uma surpresa para os fãs 
do casal, que já haviam levantado 
a possibilidade de uma celebração 
em abril deste ano.

A bordo de um vestido branco, 
Lorena Improta, que já divide o 
mesmo teto com Léo Santana, co-
memorou: “É uma sensação mui-
to boa! Estamos muito felizes de 
estar celebrando nosso relaciona-
mento com a família, por menor 
que seja a cerimônia”. Ao ver a 
mulher vestida de noiva, Léo San-
tana se derreteu: “É a mais linda 
do mundo!”.

Confeccionado pelo estilista 
Marcelo Quadros, com styling de 
Albert Franconaid, o vestido de 
noiva usado por Lorena Improta 
seguiu o conceito da cerimônia: 

João Vicente de Castro 
movimentou a internet ao 
declar estar ‘meio a fim’ 
de Sarah, participante do 
‘BBB 21’. Pelo Twitter, o ator 
chegou a pedir, em tom de 
brincadeira, para Valesca 
Popozuda fazer campanha 
para o casal.

João Vicente de Castro está 
acompanhando o “BBB 21” e pa-
rece já ter um integrante favorito: 
Sarah. Chamada carinhosamente 
de espiã pelo público, a nordestina 
vem chamando atenção por sua lei-
tura de jogo e votos certeiros. Nes-
ta semana, a sister se consagrou a 
Líder da semana e tem como plano 
indicar Projota ou Pocah ao Pare-
dão.

No Twitter, João Vicente de Cas-
tro disse estar a fim de Sarah e le-
vou a internet ao delírio, ganhando 
aprovação dos fãs por um possível 

RESUMO DE Novelas
Tancinha diz a Apolo que 
precisa conversar com 
Beto. Beto teme o com-
portamento de Tamara. 
Carmela se preocupa 
com Shirlei. Camila acre-

dita que Giovanni não explodiu o Grand Bazzar. Safira 
decide mostrar a Lucrécia o que Agilson faz quando sai à 
noite. Penélope repreende Rebeca pela proposta que fez 
a Aparício. Leonora e Adônis se beijam. Shirlei fica intimi-
dada ao entrar na cela na delegacia. Jéssica depõe contra 
Shirlei. Felipe se desespera ao saber que a namorada foi 
presa. Giovanni leva Camila a uma comunidade carente. 
Jéssica se faz de vítima para o delegado ao encontrar com 
Shirlei.

Aurora aceita abrigar 
Ritinha e Ruyzinho. No 
hospital, Zeca tem um 
delírio com Ritinha. Ivan 
sugere que Eugênio seja 
o advogado de Ruy. Ru-

binho combina um encontro com Carine e mente para 
Bibi. Abel volta para o Rio de Janeiro e vai ao encontro de 
Zeca. Marilda conta para Ritinha o hospital em que Zeca 
está. Edinalva sofre com o estado de Abel. Zu sugere que 
Ritinha possa estar na casa de Bibi, e Joyce decide visitar 
o neto. Ritinha visita Zeca, quando policiais chegam ao 
hospital. Ritinha conta sua história com Zeca e Ruy para 
o policial. Cibele conversa com Ruy. 

Cassiano agradece a Alber-
to por ter salvado a vida de 
Ester e do filho que eles 
esperam. Aurora ouve tre-
chos da conversa telefôni-
ca entre Dionísio e Otto e 

descobre o plano de fuga do empresário. Aurora acerta 
com Cassiano que ele pilote o avião que levará Dioní-
sio, para impedir sua fuga. Quirino e Nicole se beijam. 
Ester fica preocupada com a possibilidade de Cassiano 
ser preso ao tentar impedir a fuga de Dionísio. Cassia-
no, Amadeu e Isabel perseguem o carro de Otto em que 
Dionísio está.

Bel agradece a ajuda que 
Rafa lhe ofereceu, mas 
diz que é melhor deixar 
Janjão e Tatu levarem sua 
bicicleta. Rafa vai embora. 
Os dois meninos dizem 

que Bel precisa parar de falar com a “Baleia órfã” e com 
as demais Chiquititas. Bel não concorda, mas também 
não diz nada. JP diz para Renata que amou o texto que 
recebeu. Renata se aproveita da situação e diz que foi ela 
quem escreveu. JP fica surpreso e aconselha sua namo-
rada a inscrever o texto no concurso literário que a mãe 
dele, Linda (Ana Paula Vieira), está promovendo. 

simples e marcante. “Quando a Lo-
rena me chamou para vesti-la pro 
casamento eu fiquei tão lisonjeado 
de fazer parte desse momento tão 
incrível e único! Começamos a so-
nhar com cada detalhe do look! Ela 
queria simples, leve e marcante! 
Por isso escolhemos uma silhueta 
clássica e minimalista, arrematada 
com um super laço pra deixar úni-
co!!”, detalhou Franconaid.

Para completar o look do casa-
mento, Lorena Improta, que já pla-
neja ter filhos com Léo Santana, 
apostou em joias Marisa Clermann 
e sandálias também brancas René 
Caovilla.

Após a união ser celebrada, 
Lorena Improta compartilhou 
com seus seguidores momentos 
que antecederam a cerimônia. 
Aos prantos, a influencer contou: 
“Gente, eu tô aqui escrevendo os 
votos do meu casamento. Surreal”, 
assumiu enxugando as lágrimas. 
“Deus é tão bom. Passou um filme 
na cabeça literalmente, gente. Tô 
tão feliz. Obrigada a cada um de 
vocês que sempre torceram pela 
gente. Hoje está sendo um dia 
muito especial”, garantiu a artista, 
que reatou o relacionamento com 
o cantor em junho de 2020 depois 
de 1 ano separados.

casal.
“Acordei com um incômodo, 

comi, não era fome. Chorei, não 
era tristeza. Tirei a temperatu-
ra, não era febre. Começou o 
#bbb21 descobri que era saudade 
da Sarah”, comentou o galã pelo 
Twitter. “Acho que estou meio a 
fim da Sarah”, declarou em outra 
postagem.

Valesca Popozuda reagiu a pu-
blicação e, assim como muitos 
internautas, disse shippar os dois. 

João Vicente de Castro, bem-hu-
morado, pediu por levantar tor-
cida. “Faz campanha”, disse ele. 
“Mulherão”, elogiou Léo Jaime. 
Grávida de gêmeos do casamento 
com André Rizek, a jornalista An-
dréia Sadi concordou com o a de-
claração do artista estar “a fim” de 
Sarah. “Todos nós”, disse ela.

O nome de João Vicente de 
Castro foi parar nos assuntos mais 
comentados do Twitter após decla-
ração sobre a participante Sarah. 
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E-book mostra 
trabalho remoto 
no instituto 
federal

Inserto recebe 
inscrições de 
voluntários para 
grupo de estudos

Ministério da 
Educação anuncia 
investigação de 
fraudes no Fies

GIRLENO ALENCAR

Os servidores Gustavo Souza, 
Mara Pimenta, e Rafael Gonçalves 
realizaram e publicaram o estudo 
sobre “Educação e COVID-19: 
Percepções e expectativas frente 
ao trabalho remoto no Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG)”, em material que está 
no e-book “Onde está a psicologia 
escolar no meio da pandemia?” 
que traz dezenas de estudos, pes-
quisas, debates e experiências na 
interface da psicologia e educa-
ção no cenário da pandemia de 
Covid-19. A publicação ocorreu 
na semana passada. Para divulgar 
a obra e apresentar o trabalho pu-
blicado, os três estarão em uma 

live na próxima quinta-feira, dia 
25 de fevereiro, às 18h00.

No trabalho publicado, Gusta-
vo, Mara e Rafael aprofundam os 
resultados de uma pesquisa ins-
titucional realizada pelo IFNMG 
com relação a percepções e ex-
pectativas frente ao trabalho re-
moto de servidores (professores 
e técnico-administrativos em edu-
cação) do Instituto. A pesquisa, 
cujos resultados abarcam análises 
específicas de elementos tecno-
lógicos, sociais, familiares e psi-
cológicos, contou com resposta 
de 579 servidores, e mostra, por 
exemplo, que eram muitas as dú-
vidas sobre o ensino remoto, que 
a maioria dos servidores apresen-
tava disponibilidade e capacidade 

para usar a internet em casa, mas 
que havia pouco conhecimento 
sobre as principais ferramentas 
de ensino e aprendizagem. 

O artigo traz uma análise mais 
aprofundada sobre os dados rela-
cionados aos fatores “Interesse e 
Disponibilidade frente ao Trabalho 
Remoto”, “Dificuldades frente ao 
Trabalho Remoto, associadas ao 
Ambiente Domiciliar” e “Experi-
ência com Ambientes Virtuais de 
Aprendizagem”, correlacionando 
os itens para chegar a conclusões 
com relação ao desempenho das 
atividades de forma remota. Além 
disso, traz discussões teóricas so-
bre as dificuldades no trabalho re-
moto. Ao final, conclui: “O estudo 
revelou que a disposição inicial e 

O Núcleo pela Diversidade 
Sexual e de Gênero (InSer-
to, da Universidade Estadual 
de Montes Claros prorrogou 
para até o dia 25 as inscrições 
para a seleção de voluntários 
e de integrantes para o grupo 
de estudos, com vigência no 
primeiro semestre de 2021. 
O prazo se encerraria na sex-
ta-feira, dia 19 para coincidir 
com o período letivo da Uni-
montes, que se inicia hoje. 
Podem participar os acadêmi-
cos de qualquer um dos cur-
sos regulares de graduação 
e de pós-graduação das ins-
tituições de ensino superior 
que atuam no Norte, Centro e 
Noroeste de Minas e Vales do 
Jequitinhonha e do Mucuri.

A oferta é de 10 vagas para 
os alunos de graduação e cin-
co vagas para acadêmicos de 
pós-graduação Lato sensu, 

mestrados ou doutorados. O 
edital e a retificação de crono-
grama podem ser acessados 
pelo link: http://bit.do/InSer-
to_edital2021. O formulário 
de inscrição está disponível 
no endereço: http://bit.do/
InSerto_inscricao. O profes-
sor Marcelo Brito, do curso 
de Direito da Unimontes, é 
o coordenador institucional 
do (In)Serto e explica que o 
trabalho do Núcleo tem como 
principal objetivo “debater as 
questões de gênero e sexuali-
dade e as implicações para a 
sociedade”.

“O Núcleo se propõe 
como uma referência regio-
nal para a promoção dos 
direitos humanos relativos 
à diversidade de orientação 
sexual e de identidade de 
gênero, especialmente nos 
ambientes educacionais”, re-

força o coordenador, ao des-
tacar que, entre as atividades 
periódicas do projeto, estão 
oficinas, minicursos, even-
tos e grupos de estudo te-
máticos. Conforme o crono-
grama, o grupo de estudos 
se reúne às quintas-feiras, 
às 17 horas, de forma virtual 
neste período de pandemia 
da Covid-19. Há leitura de 
textos seguida de debates 
e apresentações orais e de 
relatórios. Já os voluntá-
rios respondem pela orga-
nização das redes sociais, 
organização e mediação de 
mesas redondas, produção 
de informativos e pesquisas 
virtuais, além, diante da pos-
sibilidade após o período de 
isolamento social na pande-
mia, visita e entrevistas em 
instituições e órgãos públi-
cos. (GA)

O Ministério da Educação 
(MEC) informou que possí-
veis irregularidades no Fun-
do de Financiamento Estu-
dantil (Fies) são investigadas 
desde novembro do ano pas-
sado. Segundo a pasta, ime-
diatamente após ter apurado 
suspeitas de fraudes, foi soli-
citada abertura de investiga-
ção pela Controladoria-Geral 
da União (CGU) e a Polícia 
Federal (PF).   

A manifestação do minis-
tério foi divulgada após uma 
matéria jornalística informar 
que a investigação, que corre 
em segredo de Justiça, apura 
o suposto repasse de recur-
sos para faculdades que não 
poderiam participar do pro-
grama em função de dívidas 
tributárias. 

Pelo Twitter, o ministro 
da Educação, Milton Ribeiro, 
disse que o o Fies é primor-

dial para o futuro do país e 
tem como um de seus pilares 
a transparência para os estu-
dantes e para a sociedade.

“A transparência e lisu-
ra na utilização de recursos 
públicos são premissas do 
Governo Federal, tornando 
a medida, que investigações 
dessa natureza, um dever 
e uma resposta ao cidadão 
brasileiro”, disse o ministro. 
(Agência Brasil)

a existência de condições para que 
os servidores retomassem suas ati-
vidades laborais de forma remota 
seriam afetadas pelas dificuldades 
associadas ao ambiente domiciliar, 
como as demandas familiares e do-
mésticas. Desse modo, o interesse 
e a disponibilidade dos servidores 
para a realização do trabalho re-
moto diminuiriam.  O estudo tam-
bém evidenciou que a percepção 
dos servidores sobre a dificuldade 
em relação ao trabalho remoto é 
influenciada pela ausência de con-

dições para acesso e uso de TDICs 
e pela baixa habilidade para utiliza-
ção de aplicativos”.

Organizada por Fauston Negrei-
ros e Breno de Oliveira Ferreira, 
professores da Universidade Fede-
ral do Piauí (UFPI) e da Universida-
de Federal do Amazonas (UFAM), 
a obra “Onde está a psicologia 
escolar no meio da pandemia?” 
reúne 44 trabalhos inéditos sob o 
olhar analítico e crítico de profis-
sionais e pesquisadoras/es da área, 
nas cinco regiões do Brasil. Na 

apresentação, os autores destacam 
que em um geral o livro “defende 
que a atuação em psicologia esco-
lar e educacional seja abrangente 
quanto às múltiplas dimensões 
envolvidas nos fenômenos esco-
lares, e atue de forma contrária à 
individualização do processo de 
escolarização ao questionar a esco-
la e seus múltiplos aspectos, – so-
bretudo no presente contexto de 
pandemia de Covid-19! – para o 
estabelecimento de uma práxis crí-
tica nas instituições educacionais”.
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Câmara Municipal forma comissão 
para processo eletrônico

Ruas de acesso ao centro do idoso passam 
a ser mão única

GIRLENO ALENCAR

Através da Portaria Nº76/2021 
a Câmara Municipal de Montes 
Claros instituiu a Comissão para 
avaliar a implantação do Proces-
so Legislativo Eletrônico, diante 
de compromisso assumido pelo 
presidente Claudio Rodrigues de 
Jesus, para dar transparência a 
todos atos do Poder Legislativo, 
permitindo que os projetos se-
jam inseridos no site e dê acesso 
a população para acompanhar a 
tramitação.  Na portaria, ele afir-
ma que foi celebrado o Acordo 
de Cooperação Técnica entre a 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros e o Senado Federal, por meio 
do Instituto Legislativo Brasileiro, 
para implementação das ações de 
modernização do ILB/INTERLE-
GIS - Programa de Integração e 
Modernização do Poder Legislati-
vo, para estímulo e promoção das 
funções constitucionais do Poder 
Legislativo, cuja execução depen-
de do esforço e interesse comuns 
de seus partícipes.

Salienta ainda a necessidade 

de analisar o processo de im-
plantação do Processo Legislati-
vo Eletrônico através do sistema 
de informações disponibilizado 
através do termo acordo de coo-
peração técnica, identificando os 
requisitos para implantação bem 
como elaboração e/ou validação 
do plano de trabalho e em con-
sequência. A Comissão é formada 
por Luciano Barbosa Braga, He-
ron Domingos de Vasconcelos, 
karla Susyeane Rodrigues Caldei-
ra, Werley Pereira de Oliveira, Iara 
Maria Silva e Alex Sandro Mendes 
de Oliveira. A Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação composta 
pelos vereadores Aldair Fagundes 
Brito, Martins Lima Filho e Elair 
Augusto Pimentel Gomes acompa-
nharão os trabalhos da Comissão, 
podendo apresentar sugestões à 
Comissão.

O presidente da Comissão de 
Informatização do Processo será o 
advogado Luciano Barbosa Braga 
e deverá determinar o fluxo de 
trabalho e demais atos pertinen-
tes e ainda fazer a confecção e o 
envio à Mesa Diretora de relatório 

acerca da implantação do Proces-
so Legislativo Eletrônico, deven-
do o mesmo avaliar no mínimo 
os benefícios da implantação do 
Processo Legislativo Eletrônico; 
plano de Trabalho elaborado 
para implementação do objeto 
“Acordo de Cooperação”, deven-
do ser informado ainda o atual 
estágio desse plano de trabalho 
e as eventuais necessidades para 
o cumprimento do mesmo. A 
Comissão apresentará à Mesa Di-
retora o Plano de Trabalho, com 
cronograma das atividades até o 
dia 5 de março e tem prazo de até 
30 dias úteis para entregar o Re-
latório final dos seus trabalhos à 
Mesa Diretora.

Também caberá a Comissão 
definir a infraestrutura tecno-
lógica mínima necessária para 
implantação do Processo Legis-
lativo Eletrônico e analisar se a 
estrutura tecnológica atualmente 
instalada na Câmara Municipal de 
Montes Claros atenderá os requi-
sitos para implantação do Proces-
so Legislativo Eletrônico; necessi-
dade de adequação da legislação 

As ruas que dão acesso ao 
Centro do Idoso do Hospital 
Universitário de Montes Claros 
passaram a ser mão única, em 

mudanças efetivadas pela Empre-
sa Municipal de Trânsito e Trans-
portes (MCTrans). As ruas Acácia 
de Paula e Primeiro Centenário, 

onde estão a unidade de atendi-
mento ao idoso passa a ser uma 
via. A equipe de Implantação de 
Sinalização Viária da MCTrans re-

DIVULGAçAO

alizou a alteração de sinalização 
vertical urbana nas ruas Acácia 
de Paula e Primeiro Centenário, 
com interseção nas ruas Iraci de 
Oliveira Novaes, Cassimiro de 
Abreu, Agapito dos Anjos e Fran-
cisco Versiane Ataíde, no bairro 
Cândida Câmara.

O Centro “Mais Vida” de Re-
ferência em Assistência à Saúde 
do Idoso Eny Faria de Oliveira 
– CRASI foi inaugurado em abril 
de 2008 e o seu serviço especia-
lizado é bancado pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), com aten-
dimento diário de uma média de 
130 pacientes. Durante o ano 
de 2018, por exemplo, o CRASI/
HUCF realizou 110.201 proce-
dimentos, com destaque para 
95.421 exames/diagnósticos e 

14.478 consultas especializadas. 
A unidade oferece atendimen-
to multidisciplinar nas áreas de 
Medicina, Fisioterapia, Fonoau-
diologia, Nutrição, Terapia Ocu-
pacional, Serviço Social, Odonto-
logia, Psicologia e Enfermagem, 
além de Reabilitação Física. O 
fluxo de atendimento funciona 
da seguinte forma: o idoso deve 
ser avaliado, primeiramente, por 
médico da atenção básica em um 
posto do Programa de Saúde da 
Família (PSF), que faz o enca-
minhamento para o Centro de 
Referência do Hospital Universi-
tário. A assistência é oferecida a 
pessoas com mais de 80 anos e 
pacientes acima de 60 anos com 
problemas de saúde.

Enquanto aguardam por con-

sultas e exames especializados, 
os pacientes encaminhados ao 
Centro de Referência do Hospital 
Universitário participam de ativi-
dades físicas e lúdicas, incluindo 
jogos e brincadeiras. As ações são 
desenvolvidas por professores e 
acadêmicos do curso de Edu-
cação Física da Unimontes, por 
intermédio do projeto “Integra-
ção da Educação Física ao Aten-
dimento Institucional ao Idoso”. 
Os pacientes recebem ainda lan-
che e refeições, gratuitamente, 
enquanto esperam pelo atendi-
mento multidisciplinar. O Norte 
de Minas foi piloto no processo 
de implantação da Rede de Aten-
ção à Saúde do Idoso em todo o 
Estado, no âmbito do Programa 
Mais Vida. (GA)

DIVULGAçAO

vigente, através de proposição 
legislativa, para implantação do 
“Processo Legislativo Eletrônico”. 
A Comissão terá pleno acesso a 
todos os setores e documentação 
necessários para apresentar rela-

tório com avaliação da implan-
tação Processo Legislativo Ele-
trônico, cabendo à Presidência 
assegurar os meios necessários ao 
desenvolvimento dos trabalhos.

A Comissão apresentará à 

Mesa Diretora o Plano de Traba-
lho, com cronograma das ativida-
des até o dia 5 de março e tem 
prazo de até 30 dias úteis para en-
tregar o Relatório final dos seus 
trabalhos à Mesa Diretora.


